## Gustav Mahler Festival Steinbach am Attersee 04. bis 07. Juli 2019

Das Wandern als Quelle der Inspiration und die ewige Suche des Komponisten nach seiner geistigen Heimat stehen im Mittelpunkt des heurigen Gustav Mahler Festivals am Attersee.

Gustav Mahler war ein Wanderer im doppelten Sinne: Als begeisterter Erkunder der Natur, sowie als Ewig-Suchender nach einer geistigen Heimat.

Aus seiner böhmischen, österreichischen, deutschen und jüdischen Identität heraus griff der Komponist nach der expressiven Kraft der Musik, um diesem gespaltenen Selbst Ausdruck zu verleihen. Über diese Unruhe hinweg suchte er Trost in einer höheren Sphäre: In der Natur – beim Schwimmen, Radeln und Wandern. Das Gustav Mahler Festival 2019 in Steinbach am Attersee, jenem Ort, an dem der Komponist zwischen 1893 und 1896 vier Sommer verbrachte und wo er große Teile der Zweiten, die gesamte Dritte Symphonie, sowie zahlreiche Lieder komponierte, wird dem vielseitigen Aspekt dieses Themas bei Mahler auf die Spur gehen.

Die Veranstaltung ist wissenschaftlich fundiert. Neben der Enkeltochter des Komponisten werden weltweit führende Mahlerforscher wie Dr. Morten Solvik AUT/NOR, Prof. Dr. Franz Willnauer BRD, Kammersänger Thomas Hampson USA, Filmemacher Jason Starr USA, Prof Dr. Peter Gülke BRD, Prof. Dr. Christian Glanz AUT oder Prof. Dr. Christian Meyer AUT erwartet. Das Publikum ist dementsprechend gut situiert, sehr international und genießt im Rahmen des Festivals die herrliche Seen- und Berglandschaft des Salzkammerguts. Traditionell wird das Festival am Donnerstag, den 4. Juli um 17:00 Uhr beim Komponierhäuschen am See eröffnet und mit ausgesuchten Liedern und Texten aus Briefen und Berichten fortgesetzt.

Am zweiten Tag steht eine Film-Weltpremiere über Mahlers Lieder eines fahrenden Gesellen sowie eine spannende Präsentation und Diskussion von führenden Mahlerexperten auf dem Programm.

Eine Wanderung führt die Teilnehmer am dritten Tag des Festivals zum Taferlklaussee, wo Sie ein musikalisches Picknick durch Hans-Peter Falkner, Gründer und Leader der Gruppe Attwenger erwartet. Beim Abendkonzert bietet der britische Bassist Matthew Rose neben Wandererfantasien Schuberts Winterreise. Beendet wird das viertägige Festival durch ein Matineekonzert und ein Ständchen zum 159. Geburtstag des Komponisten vom Orchestra for the Earth.

Der Veranstalter, eine Arbeitsgemeinschaft der Gemeinde Steinbach am Attersee gemeinsam mit der Internationalen Gustav Mahler Gesellschaft und der Familie Föttinger ist bemüht, dieses kulturelle Kleinod behutsam und konstant zu entwickeln und so eine der wenigen Gedenkstätten an den Genius nachhaltig zu beleben. Details zum Gustav Mahler Festival Steinbach, dem einzigen seiner Art in Österreich, findet man auf der Website unter www.mahler-steinbach.at.